



Síntesis Informativa 06/Agosto/2024

SECRETARIO

(B-307) Sanidad e inocuidad, pilar para garantizar abasto de alimentos y desarrollo de comunidades rurales: Agricultura

La sanidad e inocuidad son el pilar para garantizar el abasto de alimentos sanos e inocuos para los mexicanos, promover el desarrollo de las comunidades rurales e impulsar una agricultura sostenible, productiva y que procure la protección de nuestros recursos naturales, afirmó el Titular de **Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/568164/Sanidad-e-inocuidad-pilar-para-garantizar-abasto-de-alimentos-en-comunidades-rurales-Agricultura.html>

https://acustiknoticias.com/2024/08/sanidad-e-inocuidad-pilar-para-garantizar-abasto-de-alimentos-y-desarrollo-de-comunidades-rurales-agricultura/#google_vignette

<https://www.tallapolitica.com.mx/sanidad-e-inocuidad-pilar-para-garantizar-abasto-de-alimentos-y-desarrollo-de-comunidades-rurales-agricultura/>

<https://lado.mx/noticia.php?id=16399439>

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/mexico-septimo-exportador-de-alimentos-a-nivel-mundial-en-6-anos-aumento-su-produccion-12351430.htm>

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/08/05/sociedad/el-sector-agropecuario-se-han-consolidado-como-potencia-sader-8378>

<https://enfoquenoticias.com.mx/mexico-cerrara-con-buenas-cifras-en-exportacion-de-alimentos/>

<https://www.notimx.mx/2024/08/sanidad-e-inocuidad-pilar-para.html>

(B-304) El crecimiento agrícola y pesquero de México desafía la sequía y los desafíos globales

El amplio informe, titulado ‘Panorama Agroalimentario 2018-2024’, fue presentado por **Víctor Manuel Villalobos**, titular de la **SADER**. **Villalobos** reveló que en el año agrícola 2023, que finalizó en marzo de 2024, la producción agrícola de México alcanzó los 271.8 millones de toneladas. La producción ganadera ascendió a 25,1 millones de toneladas y la producción pesquera alcanzó los 2 millones de toneladas, generando una sustancial suma de 1,59 billones de pesos (aproximadamente 83.580 millones de dólares) y empleando a 6,4 millones de personas.

<https://latinamericanpost.com/es/economia/el-crecimiento-agricola-y-pesquero-de-mexico-desafia-la-sequia-y-los-desafios-globales/>

(B-304) Crece 4.7% producción agropecuaria y pesquera entre 2018 y 2023: Villalobos Arámbula

A pesar de que en el último año agrícola se registró una severa sequía, la producción agropecuaria y pesquera de México creció 4.7 por ciento en el periodo 2018-2023, lo que al cierre del presente sexenio posiciona a México como el décimo primer productor de alimentos en el mundo, afirmó el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**. Al presidir la presentación del “Panorama Agroalimentario 2018-2024”, elaborado por el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), el funcionario





federal informó que para el Año Agrícola 2023, que concluyó en marzo de 2024, la producción agrícola se ubicó en 271.8 millones de toneladas.

<https://arribaelcampo.com.mx/crece-4-7-produccion-agropecuaria-y-pesquera-entre-2018-y-2023-villalobos-arambula/>

El clima afecta la producción

El frijol, maíz de temporal, tomate, chile, chayote y la cebolla han sido los cultivos que más afectados se han visto por las altas temperaturas ocasionadas por el cambio climático, dijo **Víctor Villalobos Arámula**, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). El Heraldo de México, P21

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000581nc.pdf

AMIB asegura que el 'lunes negro' no impactó al mercado accionario mexicano

Al respecto, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de México, **Víctor Manuel Villalobos Arámula**, comentó que aún es muy precipitado dar alguna explicación sobre los sectores que tendrían una mayor afectación en relación al lunes negro.

<https://www.milenio.com/negocios/amib-descarta-impacto-lunes-negro-mercado-mexicano>

Garantiza la Sader la disponibilidad de alimentos

El titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, **Víctor Villalobos Arámula**, señaló que ante el posible aumento de precios debido a la caída de los mercados financieros internacionales, está garantizada la disponibilidad de alimentos para el consumo nacional. "Es muy temprano para dar una explicación, hay que esperar a ver cómo se comporta el mercado internacional." Recordó que a pesar de los tiempos "tan complicados" que ha tenido México, como la reciente sequía, el país no ha sufrido crisis alimentaria. La Jornada, P3

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000720nc.pdf

Inauguran el 2° Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria

El secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural**, **Víctor Villalobos Arámula**, inauguró el 2° Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria, destacando el papel del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) en la producción de alimentos seguros en México.

<https://www.google.com/amp/s/sandyaguilera.com/inauguran-el-2-congreso-nacional-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/amp/>

Sistemas de riego deben fortalecerse ante cambio climático: Sader

El cambio climático es la razón por la que se considera urgente el fortalecimiento de los sistemas de riego en la agricultura, para así evitar afectaciones a los cultivos por la escasez de agua, de acuerdo con el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** de México, **Víctor Manuel Villalobos Arámula**. Profundizó en que hay sembradíos que dependen en su mayoría del temporal de lluvias, por lo que se deben mejorar los sistemas de riego, así como el aprovechamiento del agua.

<https://www.milenio.com/negocios/sistemas-riego-fortalecerse-cambio-climatico-sader>





SECRETARÍA

(B-306) México y EU avanzan en acuerdos de exportación de mango, mamey, chicozapote, ciruela, guanábana e higo negro

Ciudad de México.-La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural avanza en las gestiones ante el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) para que productores mexicanos de mango, mamey, chicozapote, ciruela mexicana, guanábana, higo negro y papa puedan exportar a ese mercado.

<https://www.masnoticias.mx/mexico-y-eu-avanzan-en-acuerdos-de-exportacion-de-mango-mamey-chicozapote-ciruela-guanabana-e-higo-negro/>

<https://www.heraldousa.com/mexico/2024/8/5/mexico-ee-uu-avanzan-en-acuerdos-de-exportacion-de-productos-de-origen-vegetal-48231.html>

<https://imageneveracruz.mx/nacional/mexico-podria-exportar-estas-6-frutas-nuevas-a-estados-unidos/50557980>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/avanzan-mexico-y-eu-en-acuerdos-para-exportacion-de-frutas/>

(B-306) Así es el acuerdo para vender mango, higo, mamey, chicozapote, ciruela y guanábana a Estados Unidos

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) avanza en las gestiones ante el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) para que productores mexicanos de mango, mamey, chicozapote, ciruela mexicana, guanábana, higo negro y papa puedan exportar a ese mercado. Funcionarios del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y de la Secretaría de Agricultura y del Servicio de Inspección Sanitaria de Plantas y Animales (APHIS) del USDA ratificaron el interés de ambas naciones por consolidar las gestiones para intensificar el intercambio comercial de productos agroalimentarios seguros para los consumidores de ambas naciones.

<https://cobertura360.mx/2024/08/05/negocios/asi-es-el-acuerdo-para-vender-mango-higo-mamey-chicozapote-ciruela-y-guanabana-a-estados-unidos/>

<https://www.heraldousa.com/mexico/2024/8/5/mexico-ee-uu-avanzan-en-acuerdos-de-exportacion-de-productos-de-origen-vegetal-48231.html>

(B-305) Inicia Agricultura Red de Monitoreo en México, con instalación de trampas para monitorear y alertar sobre plagas en zonas cítricas

Con el fin de establecer una Red de Monitoreo en México que ayude a los productores y técnicos agrícolas en la toma de decisiones sobre la presencia de plagas y vectores de patógenos, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** trabaja en la instalación de Trampas de Succión para el monitoreo de plagas de alta movilidad situadas en la zona cítrica de Yucatán. Las Trampas de Succión, desarrolladas por el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), tienen como propósito capturar a los artrópodos que se transportan por el viento e identificarlos.

<https://horacero.mx/2024/08/05/292403/>

(B-305) Se instala una nueva red de monitoreo contra plagas en zonas cítricas





Mazatlán, Sinaloa (Reacción Informativa).- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** ha lanzado una nueva iniciativa para proteger las zonas cítricas del país mediante la instalación de trampas de succión, con el fin de detectar y alertar sobre plagas. Esta tecnología, desarrollada por el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** en colaboración con la UNAM, busca capturar y analizar los artrópodos transportados por el viento. Desde su adopción en México en 2017, estas trampas han permitido la detección anticipada de pulgones vectores del Citrus tristeza virus (CTV) y otras plagas hasta con 15 días de antelación. La nueva red de monitoreo se enfoca en la zona cítrica de Yucatán y tiene como objetivo mejorar la capacidad de los productores y técnicos agrícolas para tomar decisiones informadas sobre la gestión de plagas.

<https://reaccioninformativa.com/2024/08/05/se-instala-una-nueva-red-de-monitoreo-contra-plagas-en-zonas-citricolas/>

<https://periodicohechos.com/inicia-agricultura-red-de-monitoreo-en-mexico-con-instalacion-de-trampas-para-monitorear-y-alertar-sobre-plagas-en-zonas-citricolas/>

Segalmex: desfalco suma 20 mil mdp

A dos meses de terminar el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se descubre un nuevo caso de corrupción en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**; la Auditoría Superior de la Federación (ASF) denunció el desvío de otros 2 mil 577 millones de pesos, que se agregan a los 17 mil millones, luego de que se detectara un esquema del desvío, que consistió en la existencia de una nómina paralela de 400 personas que cobraban sin trabajar. Lo que sumarían los casi 20 mil millones de pesos desviados en perjuicio del erario. **Uno más uno, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000302nc.pdf

AGRICULTURA

Inicia reto ANUIES 4MX

En Valle de Bravo arrancó el Reto ANUIES4MX 2024 iniciativa que busca fomentar el desarrollo tecnológico para crear herramientas que transformen la sociedad. El secretario general ejecutivo de la ANUIES, Luis Armando González Placencia, dijo a los participantes que cada uno tiene un talento y al formar equipos les permite aprender, compartir habilidades en rubros como salud, agua, medio ambiente, pobreza, educación, migración, agroindustria y ganadería. **El Heraldo de México, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000498nc.pdf

Ocupa Grupo Maseca el Ferrocarril del Istmo

Grupo Maseca se subió al Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec y logró trasladar sus productos entre Salina Cruz, en Oaxaca, y Chinameca, en Veracruz. Se trata de una de las primeras operaciones de carga que requirió una inversión de 10 horas para un traslado de 269 kilómetros para el traslado de 13 mil 500 toneladas de maíz blanco nacional de productores de Sinaloa. "El recorrido ferroviario fue posible gracias a la rehabilitación de la vía férrea que ya incluye el acceso completo del sistema de trenes hasta el recinto portuario de Salina Cruz para su maniobra de carga y descarga de productos. **Reforma, P4**





https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001617nc.pdf

CCE dice que la agroindustria genera 6% del PIB

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, destacó que el sector agropecuario generará más del 6% del producto interno bruto de México en 2024. Durante el 2o Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria, Cervantes Díaz refirió que entre los logros alcanzados, está que México consiguió en el sector agroalimentario pasar del lugar 12 al décimo puesto mundial como productor de alimentos y materia comercial, la industria representa alrededor del 11% del valor de las exportaciones a Estados Unidos. **El Valle Edomex, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000045nc.pdf

Alistan Feria del Elote y del Maíz

En el municipio mexiquense de Tonanitla se llevará a cabo del 14 al 18 de agosto la Feria del Elote y del Maíz, anunciaron la Secretaría de Cultura y Turismo del Estado de México, en coordinación con autoridades municipales. Nelly Carrasco Godínez, Secretaria de Cultura y Turismo comentó que los ejes de la administración de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez buscan fortalecer la sociedad para transformar y mejorar la historia mexiquense. **La Prensa, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001670nc.pdf

Creación de empleo formal cayó 40% en primeros siete meses

Guillermina Rodríguez, subdirectora de Estudios Económicos de Citibanamex expuso que desde hace un par de meses el empleo eventual ha mostrado un menor dinamismo; "parece ser que sí los eventuales son los que están, de alguna manera, determinando este menor dinamismo del empleo, si ya nos metemos al detalle detectamos que es el sector agrícola el que promueve la desaparición de algunas plazas; además del sector de la construcción que ya no es tan dinámico". **El Economista, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001109nc.pdf

Tu opinión en Reforma

Déficit de maíz. Al viajar hace años por los enormes valles del país en la región central se veían plétóricos de siembras de maíz. Actualmente, lo único que crece ahí son pastizales y ni ganado hay. No deseo imaginar el futuro sin cosechas del grano y agricultores muy enojados, endeudados con coyotes a los que deben comida personal, ropa y alimentos para animales, otrora pagados con el maíz producido. Todo por la incapacidad gubernamental para conservar el agua y no permitir la siembra de maíces más productivos, por razones ideológicas. La próxima Presidenta lidiará con ambos problemas. **Reforma, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001588nc.pdf

Trenes, sin capacidad para comercio agrícola

En una carta de la que Excélsior tiene copia y que fue enviada a autoridades de Estados Unidos, las asociaciones de agricultores de ese país aseguran que el sistema ferroviario mexicano carece de la capacidad para satisfacer la demanda comercial. Argumentan que





"estos problemas están obstaculizando el comercio agrícola de EU con este socio fundamental". **Excélsior, P25**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001303nc.pdf

Fiestas de las Vendimias atraerán a 5 mil turistas

Juan José Álvarez Brunel, secretario de Turismo del estado, comentó que "para Guanajuato es muy importante esta temporada porque nos permite turísticamente reforzar la parte de la viticultura y el enoturismo". **Excélsior, P27**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001336nc.pdf

Recomienda Cepal industrializar al sector primario

En México, la política industrial debe considerar al sector primario para transformar cultivos y ofrecer un valor agregado para comercializarlos al resto del mundo, consideró la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Para Ramón Padilla, jefe de la Unidad de Desarrollo Económico de Cepal en la subsección regional México, hay una oportunidad de crecimiento en la exportación de productos industrializados. **Reforma, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001632nc.pdf

Crimen organizado al acecho de panaderías

El auge de la industria panificadora en México la ha puesto en la mira de grupos criminales mediante el 'cobro de piso' y robos constantes a tráileres y camiones que transportan mercancía ligada a este sector. La venta de pan en México vive un momento de bonanza que se ha traducido en el incremento de unidades de negocios de este giro y una derrama económica para miles de familias volcadas a la elaboración de este producto. **Reporte Índigo Cinco Días, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000902nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

México es ya el quinto mayor consumidor de pollo

México pasó del sexto lugar en 2022 al quinto en 2023 entre los mayores consumidores de pollo del mundo, desplazando a Rusia. De acuerdo con datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), México consumió 4 millones 836,000 toneladas de pollo (equivalente "listo para cocinar"), superado por Estados Unidos (17.9 millones de toneladas), China (14.5 millones), la Unión Europea (10.2 millones) y Brasil (10.1 millones). A medida que México consume más esta proteína animal, los productores de Brasil refuerzan su interés por el país, quien es el décimo mercado de las exportaciones brasileñas de pollo.

El Economista, P 25

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001182nc.pdf

Líderes de protestas contra Granjas Carroll denuncian amenazas

Dirigentes del Movimiento en Defensa del Agua de la Cuenca Libres Oriental fueron amenazados por funcionarios del gobierno de Puebla con reactivar carpetas penales e incluso con "desaparecerlos" si no frenaban las protestas contra la transnacional Granjas Carroll. **La Jornada, P32**





https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000735nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Trigo baja por caída de los mercados mundiales

Los futuros del trigo de Chicago cayeron el lunes debido a la debilidad provocada por el desplome de los mercados financieros mundiales ante el temor a una recesión en Estados Unidos, mientras que las previsiones de grandes cosechas en el país también pesaron. El maíz y las semillas oleaginosas subieron ligeramente, ya que la debilidad del dólar favoreció las exportaciones estadounidenses y los fondos recompraron parte de sus posiciones cortas.

El Economista, P 20

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001299nc.pdf

Precios de futuros de maíz caen a mínimo de cuatro años

Los futuros del maíz cayeron por debajo de los 4 dólares: por bushel el nivel más bajo en casi cuatro años, en medio de una perspectiva de demanda débil y fuerte oferta. El USDA proyecta que las reservas mundiales de maíz para la campaña comercial 2024/2025 alientan a 311.6 millones de toneladas, también las estimaciones de producción se han elevado a 1,230 millones de toneladas. El Economista, P46

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001180nc.pdf

Inflación de alimentos en México, la segunda más alta

La inflación de los alimentos en México en junio aumentó a 6.5 por ciento anual, desde 6.0 por ciento en mayo, la más elevada entre los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), superada solo por la de Turquía con 68.1 por ciento. El Financiero, P15

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001356nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Querétaro levanta emergencia por sequía

Las lluvias recientes aumentaron la captación de agua en las presas, por tanto, se levanta la declaratoria de emergencia por sequía que emitió el gobierno estatal el 10 de mayo, declaró el gobernador Mauricio Kuri González. Agricultores y ganaderos locales, dijo, han recibido con optimismo las lluvias que en el último mes se registraron en la entidad. No obstante, se pronostica que continúe la precipitación pluvial debido a que se esperan diversos fenómenos meteorológicos y con ello -precisó- se prevé que en los siguientes meses se llenen las presas. El Economista, P 35

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001181nc.pdf

Tormenta tropical y monzón provocarán lluvias

Hay dos fenómenos naturales que amenazan a territorio mexicano: la tormenta tropical Fabio y el monzón mexicano, que es un canal de baja presión, divergencia en altura y el ingreso de





humedad provocarán condiciones que incluyen lluvias fuertes y vientos intensos que afectarán a gran parte del país. **El Universal**, P10

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001065nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Acuerdo por el que se modifica el similar por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, para el ejercicio fiscal 2024, publicado el 26 de diciembre de 2023.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5735314&fecha=06/08/2024#gsc.tab=0

Acuerdo por el que se establecen las épocas y zonas de veda para la captura de todas las especies de pelágicos menores en aguas marinas de jurisdicción federal del Golfo de California para el año 2024.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5735315&fecha=06/08/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Perspectivas con RJO Brien / ¿Comprar commodities eficientemente, o atrapar cuchillos cayendo? / Antonio Ochoa

En los commodities agrícolas no estamos aún en el pánico, pero se acerca, en breve estaremos viendo presión de cosecha en Estados Unidos. Y si los rendimientos son mayores a lo esperado (alta probabilidad), el agricultor tendrá que vender en urgencia los excedentes sepultando todavía más el precio de sus productos. **El Economista**, P20

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001287nc.pdf

Perspectiva Global / Inminente recorte de tasas de Banxico / Gabriel Casillas

Como comenté en este espacio hace algunas semanas, la economía mexicana ha perdido dinamismo desde el último trimestre del año pasado ("Actividad económica: ya no parece 'bache en el camino'", 16 de julio). Varios pensábamos que había sido por varios efectos transitorios, en particular los efectos de El Niño en la producción agropecuaria y el hecho de que un porcentaje atípicamente alto de fábricas automotrices pararon sus líneas de producción en noviembre y diciembre del año pasado para mudar de modelos y llevar a cabo el cambio de herramental Cretooling). **El Financiero**, P6

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001320nc.pdf

Sin maquillaje / La cerveza o la rueda / Alfredo La Mont III

Diferentes culturas comenzaron a elaborar sus propias bebidas alcohólicas. Después de que aparecieran la cerveza y el vino en China alrededor del 7000 a.C., los viticultores en las montañas del Cáucaso siguieron mil años después. Los cerveceros sumerios producían cerveza alrededor del 3000 a.C., mientras que las comunidades indígenas en las Américas, como los aztecas e incas, crearon sus propias bebidas alcohólicas a base de agave y maíz. **Excélsior**, P19

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001322nc.pdf





Sobre la Marcha / Violencia impune / Carlos Urdiales

En Baja California mataron a Minerva Pérez, presidenta de Canainpesca, luego de volver a denunciar extorsiones y cobro de impuestos criminales. **La Razón de México, P 6**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000966nc.pdf

Articulistas / El Coneval / Gonzalo Hernandez

Me intriga que Mario Delgado, Raúl Bolaños Cacho, Alejandro Murat, Rosa Icela Rodríguez, Ariadna Montiel, Alicia Bárcena, Julio Berdegué, que en el pasado me consta que han manifestado la importancia del Coneval, no lo defiendan ahora. **El Financiero, P36**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001623nc.pdf

Articulistas / México ensangrentado / Vicente Gutiérrez Camposeco

Recientemente el Sector empresarial lamentó el asesinato de mi buen amigo y líder Julio Almanza Armas, presidente de la Federación de Cámaras Nacionales de Comercio (Fecanaco) en Tamaulipas, que venía denunciando la corrupción en las aduanas, el crecimiento de huachicol y las extorsiones del crimen organizado en Tamaulipas. Sume Usted apreciable lector el artero asesinato de Minerva Pérez Castro, presidenta de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca), en Ensenada, Baja California. **La Prensa, P 14**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001693nc.pdf

Inversiones / Nuevo Director Tetra Pak buscará la descarbonización/ Redacción

Ramiro Ortiz será el nuevo director general de Tetra Pak México, con lo que se fortalecerá el liderazgo de la firma en la industria del envasado de alimentos, con un enfoque integral y sostenible que incluye acciones en toda la cadena de valor sobre la descarbonización de los sistemas alimentarios. **Milenio Diario, P 18**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001158nc.pdf

POLÍTICA

Presenta Armenta a equipo

El gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta, dio a conocer los primeros nombres de los secretarios de su gabinete. Sobre Ana Laura Altamirano Pérez destacó que la tiene considerada para Desarrollo Rural, para ocupare! mismo puesto con Miguel Barbosa Huerta y después con Céspedes Peregrina. **El Herald de México, P25**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000517nc.pdf

Piden en Congreso romper con el extractivísimo del agua

En presencia de Juan Maccise Naime, alcalde de Toluca, y patronatos y grupos comunitarios en defensa del agua, la diputada indicó que, en un mundo cada vez más afectado por el cambio climático y la explotación excesiva de recursos, son cruciales medidas proactivas para proteger y gestionar de manera sostenible los recursos naturales. Detalló que la adopción de alternativas agro hídricas es esencial para enfrentar los desafíos, lo cual incluye la implementación de técnicas de riego eficientes y la promoción de prácticas agrícolas que





minimicen la erosión del suelo y la contaminación del agua; incentivar la innovación y la adopción de tecnologías que optimicen el uso del agua en la agricultura; reconocer la interdependencia entre la agricultura y los recursos hídricos. **ABC / Edomex, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000748nc.pdf

Crece 100% costo del transístmico

La rehabilitación de vías ferroviarias del Tren Transístmico (Línea Z) de Coatzacoalcos a Salina Cruz, crucial para el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, costará el doble de lo planeado, y estará terminada en diciembre de 2025, pese que a las obras iniciaron en 2019. La paraestatal Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (tIT) admitió en un documento de abril pasado que no se han podido terminar los trabajos para nivelar el tramo de 227 kilómetros, que iban a costar 8 mil 657 millones de pesos, por lo que ahora, el gasto final estimado será de 16 mil 630 millones de pesos. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001476nc.pdf

Recortan a Salud 20 mil mdp; pega a la vacunación

A 56 días de que concluya este gobierno, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) efectuó un recorte al sector salud por más de 20 mil millones de pesos. Se trata de ajustes presupuestales que se realizaron al monto aprobado para 2024 a la Secretaría de Salud (Ssa), con lo que pasó de 94 mil 723 millones 600 mil pesos avalados para usar a lo largo de este año a 74 mil 799 millones 900 mil pesos. Esos recursos debieron utilizarse para atender a la población que no cuenta con seguridad social como IMSS o ISSSTE. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001015nc.pdf

Incertidumbre hunde mercados financieros

La incertidumbre financiera surgida por el aumento de tasas por parte del Banco de Japón y los débiles datos de empleo en Estados Unidos de la semana pasada generó presión en el tipo de cambio, y en general en los mercados financieros globales. El tipo de cambio interbancario cotizó al final de la jornada de ayer en 19.37 pesos por dólar, desde un cierre de 19.16 pesos del viernes, hilando dos jornadas seguidas de depreciación. Sin embargo, en mercados globales en la madrugada del lunes, el tipo de cambio llegó a superar la barrera de los 20.2 pesos por dólar, producto de la especulación global. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024001273nc.pdf

Desplome bursátil por especulación y temor a recesión

El temor a una recesión en Estados Unidos se combinó con movimientos especulativos de grandes inversionistas que por años aprovecharon tasas de interés cercanas a cero en Japón para obtener grandes ganancias en los mercados accionarios y cambiarios, y las alertas máximas se encendieron ayer ante el derrumbe de los mercados bursátiles y de divisas, principalmente emergentes. Aunado a lo anterior, el escalamiento de las tensiones geopolíticas exacerbó el nerviosismo de los inversionistas. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_06082024/06082024000685nc.pdf

